

## ABSTRAK

Penelitian ini membahas mengenai implementasi buku Kompetensi Dasar *Ubudiyah* dan *Muamalah* di MA Matholi'ul Falah atau disebut KDUM sebagai salah satu buku pantauan peserta didik untuk memberikan pemahaman tambahan. Dengan cara pengujian secara praktek akan memberikan pengalaman yang akan mudah diingat oleh peserta didik. Penelitian ini bertujuan untuk 1) Menganalisis perencanaan kompetensi dasar *ubudiyah* dan *muamalah* sebagai prasyarat kenaikan kelas di MA Matholi'ul Falah Desa Sumanding, 2) Menganalisis pelaksanaan kompetensi dasar *ubudiyah* dan *muamalah* sebagai prasyarat kenaikan kelas di MA Matholi'ul Falah Desa Sumanding, 3) Menganalisis hasil dari penerapan kompetensi dasar *ubudiyah* dan *muamalah* terhadap peserta didik di MA Matholi'ul Falah Desa Sumanding. Untuk menjawab permasalahan tersebut, penulis menggunakan jenis penelitian kualitatif. Untuk memperoleh data atau informasi-informasi yang relevan dengan masalah yang dicari. Peneliti menggunakan beberapa metode yaitu metode observasi, wawancara dan dokumentasi. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, maka dapat disimpulkan sebagai berikut: 1) perencanaan KDUM di MA Matholi'ul Falah Sumanding, awal perencanaan program ini hanya berisi mengenai tata tertib dan peraturan sekolah yang harus ditaati siswa. Kemudian lambat laun ditambah dengan Kompetensi Dasar *Ubudiyah* Dan *Muamalah* (KDUM), yang digunakan sebagai standar kompetensi lulusan dan prasyarat kenaikan kelas disertai dengan adanya kebijakan lain yang mendukung, 2) Pelaksanaan KDUM di MA Matholi'ul Falah Sumanding ini terbagi menjadi beberapa penguji, yaitu dalam hal keterampilan ibadah dan keterampilan dalam hal kerja. Waktu pelaksanaannya bisa dilakukan kapan saja selama peserta didik sudah merasa mampu atau menguasai suatu kompetensi, 3) Hasil yang diperoleh dari pelaksanaan KDUM Madrasah Aliyah Matholi'ul Falah Sumanding peserta didik menjadi lebih disiplin dan kreatif, lebih baik dalam melaksanakan ibadah, dan memiliki keterampilan baru yang dapat dimanfaatkan untuk memperoleh kehidupan yang lebih baik.

**Kata Kunci:** kompetensi dasar *ubudiyah* dan *muamalah*, prasyarat kenaikan kelas.